

## **RUIZ OLMO, José**

Sacerdote (1909-1985)

**Nacimiento:** Pozoblanco (Córdoba), 2 de diciembre de 1909. **Profesión religiosa:** San José del Valle (Cádiz), 14 de marzo de 1926.

**Ordenación sacerdotal:** Turín (Italia), 7 de julio de 1935.

**Defunción:** Córdoba, 4 de enero de 1985, a los 75 años.

Nace en Pozoblanco (Córdoba) el 2 de diciembre de 1909, en el seno de una familia muy cristiana en la que abundaron las vocaciones sacerdotales y religiosas.

Muy joven, ingresa en el aspirantado salesiano de Cádiz. Hace el noviciado en San José del Valle y emite los votos ante el rector mayor don Felipe Rinaldi, de visita por España, el 14 de marzo de 1926, con apenas 16 años. Allí mismo realiza los estudios de filosofía (1926-1928).

El tirocinio práctico lo hace en el aspirantado de Montilla (Córdoba) y en el colegio de Morón. A continuación tiene que realizar en Córdoba el servicio militar, que compagina con actividades pastorales en el colegio (1928-1931). En 1931 es destinado a Turín para cursar teología. Allí recibirá la ordenación sacerdotal el 7 de julio de 1935 y celebrará su primera misa en el altar de María Auxiliadora de la basílica de Valdocco.

Joven sacerdote, es destinado a Utrera y Montilla y es llamado a incorporarse a filas en plena Guerra Civil, como capellán castrense en el frente del norte de Córdoba. Retorna después a Montilla hasta 1939, en que comienza sus estudios universitarios en Sevilla. Para cursar la especialidad de filosofía es enviado a Madrid (1940-1943), donde recibirá clases del filósofo español García Morente.

Nuevamente vuelve a Utrera, primero al colegio del Carmen y después al estudiantado de Consolación (1943-1947). Comienza aquí una larga etapa de 23 años, como director e inspector: director de la casa de Alcalá de Guadaña y Córdoba, donde da impulso a los estudios y a un gran internado; tras participar en el Capítulo General de 1958 como delegado de la inspectoría de Córdoba, es nombrado inspector de Sevilla (1958-1964), un sexenio en el que sus principales preocupaciones fueron preparar y cualificar al personal, gestionar obras y acomodar nuevas casas de formación: Sanlúcar La Mayor, La Palma del Condado (Huelva), Puebla (Badajoz), Campano (Cádiz)... Al terminar, dirige durante tres años la casa de San José del Valle, que alberga el noviciado y el estudiantado de filosofía.

En 1967, vuelve a su inspectoría de origen como director de Córdoba (1967-1970). Y tras dos años como profesor en el aspirantado de Pedro Abad, regresa a Córdoba como profesor de filosofía en bachillerato y COU. Solo el año antes de fallecer fue relevado de ellas, muy a pesar suyo.

Iba a celebrar las Bodas de Oro de su ordenación sacerdotal, pero su salud se vio quebrantada a causa de la diabetes, aunque sería una obstrucción intestinal la que terminó con su vida el 4 de enero de 1985, a los 75 años de edad.

Hecho a la exigencia y a la autodisciplina, se le encomendaron durante mucho tiempo cargos de responsabilidad inspectorial. Gran profesor de filosofía de raíz orteguiana, que le vino a través del profesor García Morente, era un gran admirador de la moral kantiana. Su vida fue metódica y ordenada, sobrellevada con humildad y paciencia, sobre todo en los últimos años.